

城山の蝶を思うて 千葉 小野 盛 雄

(前巻)

こちらに来て、早も一か年余を夢の如く無為に過してしまいました。千葉市一帯では、山なく河川なく、変化ば乏しいので、貞光明媚な佐伯地方のことが、常に脳裏から離れません。

こちらに来て感じたことは、佐伯地方は、野鳥や蝶類の宝庫だと思います。城山の蝶類だけでも、ヒヨウモン・シジミ・セセリ・揚葉・ダテハ類など、数えきれない程の種類があります。ちょっと目をひくツマグロヒヨウモン・メスグロヒヨウモン・ルリタテハ・アサギマダラ・スミナガシ・イシガキ・ヨウズン・ルリタテハなども観察できました。黄蝶や紋白蝶同様に、どこでも見ることができるようになりました。田登山口を二駆位入ったところでも見ることができました。その時の喜びを今でも忘れません。

三の丸の橋のたもと、田登山口を二駆位入ったところでも初めて見ました。その時の喜びを今でも忘れません。

佐伯はまた、石造文化財の宝庫とも思います。一步戸外に出れば、立派な石造物を拝見することができます。下総は石無き国——といわれるよう、石材皆無の土地です。その故か、大変少いようです。佐伯をはなれて益々、佐伯の美点を、切々と見て感じます。

しかししながら、こちらにも、日本武尊・弟橘媛の伝説をはじめ、豊富な史実や伝説があります。千葉市内に国歴の蘇我駿へそがえきがおります。弟橘媛が尊のため身を海神にさなげた後、この附近に漂着、網もなく蘇生して、「我北蘇我駿」と言つた——それがこゝ土地の名となり、現在の蘇我町であり、所蔵のソガ神社は媛

が祭神です。古い時代からソガの由、松ノ森林あり海岸をしきばせますが、かつての海岸は埋立てられ、京葉工場地帯となっています。(後巻)

(付) 手の医ど城山は独歩の文豪だけではないのですね。名作文化人もぞうございます。

(会員消息)

蒲江高山海岸 竹野瀬河内 吉田勝一

(前巻)

昨年は先生へ御尽力によつて町史ができ、町民皆其の史添に感謝の意を表しています。今後は何時も近も町史は保管される事とります。

それについて、元猿・高山海岸の、今から百五十年位以前からの地形変化について、書きしるしておきたいことがあります。

町史には、昔の地震のことと記書いてあります。その時、蒲江のせぐら山と約四分の一一位が海にくずれ込み、

其の山の土が高山・元猿・蒲江又内ア新高敷地付近迄が一面の海です。

蒲江への通路は、現在の高山地区海岸の上へ山へ中を通じていたことは、今も古い道が残っています。

現在の砂浜は、百五十年か二百年前は全部海であったことは私等の祖母達より言い伝えられていました。自然の地形の変更としてほほえまないことで、町

